

Fecha: 23-01-2026
Medio: El Mercurio
Supl. : El Mercurio - Cuerpo C
Tipo: Noticia general
Título: **Mal ambiente en el Senado genera inédito bloqueo en la conducción de la testera**

Pág. : 4
Cm2: 137,9
VPE: \$ 1.811.047

Tiraje: 126.654
Lectoría: 320.543
Favorabilidad: No Definida

Mal ambiente en el Senado genera inédito bloqueo en la conducción de la testera

De manera inédita, la sala del Senado votó un reemplazo temporal solicitado por el presidente de la Corporación, Manuel José Ossandón (RN), quien debía ir a votar a una comisión mixta.

Iván Moreira (UDI) iba a sustituir de inmediato a Ossandón, por un momento, como sucede habitualmente, pero en medio del mal ambiente que hay en el Senado por fricciones internas —super-sueldos y las sucesiones del secretario

general y del presidente—, no hubo unanimidad. Así, de manera inusual, la solicitud tuvo que ser puesta en votación: 25 aprobaron y dos rechazaron (El PC Daniel Núñez y el regionalista Esteban Velásquez).

"En los 12 años que llevo en el Senado jamás a un senador se le había prohibido (reemplazar en la testera) (...), lo considero una ofensa", se lamentó Moreira.

En ese marco, la sesión del miércoles

fue más tensa de lo usual. Hubo "cortocircuitos" cuando se pidió que las comisiones de Hacienda y de Educación sesionaran en paralelo a la sala, así como al tramitar el proyecto de cumplimiento alternativo de penas para mayores de 80 años con enfermedades graves.

Otra disputa involucró a Fidel Espinoza (PS) y Juan Castro (PSC) por el proyecto de titularidad docente. En voz alta, el socialista trató de "deshonesto" al social-

cristiano, por no dar la unanimidad para que la comisión de Educación sesionara en paralelo. Luego de un intercambio verbal fuera de micrófono, y entre gritos de un extremo a otro del hemiciclo, Espinoza pidió perdón.

Para algunos, el enrarecimiento del ambiente habría comenzado el mismo día en que Ossandón fue elegido presidente del Senado, en 2025, con votos de la izquierda y sin los de su sector, al quebrarse un

pacto de gobernabilidad esgrimido por la derecha. Ahora, los mismos PS y PC que apoyaron a Ossandón el año pasado se presentan como sus antagonistas.

En la carrera por presidir el Senado, una de las cartas que están sobre la mesa es la Paulina Núñez, de RN; sin embargo, se había acordado que el primer período es para el Partido Republicano, el que habría cedido su cupo a Ossandón. Así, Núñez llegaría a la testera en el cuarto período.